

V, VI, VII

PROTESTATIONS FORMULÉES PAR LE CON-
GRÈS NATIONAL DE BALIK-KESSER

Des trois documents qui suivent, le premier fut adressé au Sultan, le second au Grand-Vizir, le troisième aux représentants de la Grande-Bretagne, de l'Amérique, de la France et de l'Italie à Constantinople, par le Congrès réuni à Balik-Kesser. Ils portent tous trois la date du 26 juillet 1919.

A SA MAJESTÉ IMPÉRIALE LE SULTAN

Les agressions brutales d'un ennemi misérable se ruant sur notre chère Asie Mineure, qui depuis près de dix siècles n'a cessé d'être l'écho des chansons proclamant la victoire turque, ont provoqué dans nos régions tristes et endeuillées des cris intenses de détresse et d'émotion. L'âme sublime du Grand Osman Gazi, qui de son vivant avait élevé à son plus haut degré l'édificesomptueux de la souveraineté ottomane, se redresse grande et superbe, et, dans toute sa splendeur, commande au Turc d'accomplir son devoir le plus sacré et le plus éminent.

Nous, représentants de l'Asie Mineure Occidentale,